

## Rechazo al Paro de Universidades Convocado por la FAPUV Nelson Pulido pulidon@ula.ve

## RESUMEN

Un numeroso grupo de profesores rechazan el paro inconsulto y de carácter partidista convocado por la FAPUV señalan los logros del Gobierno Bolivariano de Venezuela en educación superior y denuncian que las universidades autónomas poco han hecho para transformarse en sintonía con los cambios en el resto de la educación superior pública, y con los cambios generales que se suscitan en el país.

Para este miércoles 25 de marzo la FAPUV ha convocado intempestivamente a un paro nacional de universidades. No hubo asambleas previas donde se discutiera la propuesta. No se ha especificado claramente ni se ha informado suficientemente sobre las supuestas razones para paralizar las universidades. Extrañamente, el paro de universidades coincide con el paro convocado por algunos gremios magisteriales para ese mismo día y también con carácter nacional.

No tenemos duda que las razones de fondo de este nuevo paro de la FAPUV son políticas y no gremiales como ellos pretender hacer ver. Ciertamente a los profesores universitarios se nos adeudan conceptos reivindicativos y están pendientes acuerdos sobre las normas de homologación. Sobre estas deudas gubernamentales exigimos al Gobierno Nacional su pronta cancelación, así como el abordaje de la discusión para los nuevos niveles salariales de los años que están transcurriendo. Pero estas deudas que tiene el Gobierno para con los universitarios nunca podrán justificar que vuelva a retomarse la dinámica desestabilizadora que la FAPUV desarrollara durante los años 2001 y 2002.

En los últimos seis años, el Gobierno Bolivariano ha realizado un considerable esfuerzo por transformar la educación superior en Venezuela. La Misión Sucre y la Universidad Bolivariana (UBV) son los ejemplos más resaltantes de este esfuerzo de cambio, el cual busca acabar con la enorme exclusión que se había consolidado en las últimas décadas del puntofijismo. Esta política gubernamental ha permitido que de 668.109 alumnos que tenía la educación superior en 1998, se haya aumentado a 2.135.146 en 2007, creciendo un 320 % en nueve años. Incluso el porcentaje de estudiantes en la educación superior pública aumento del 52 % en 1998 al 73 % en 2007. Buena parte de estos logros recaen en las ya mencionadas Misión Sucre y la UBV.

En este contexto, las universidades autónomas poco han hecho para transformarse en sintonía con los cambios en el resto de la educación superior pública, y con los cambios generales que se suscitan en el país. Ha estado ausente la corresponsabilidad que como instituciones del Estado tienen las Universidades Autónomas con el destino de la educación superior en Venezuela.

Pensamos que antes de estar paralizando actividades, y perjudicando con ello al estudiantado que ven retrasados sus estudios, los profesores universitarios debemos esforzamos por debatir qué tipo de cambios deben ejecutarse desde ya en nuestras instituciones, e impulsar desde nuestros propios espacios académicos una nueva manera de entender la universidad, profundizando su inserción territorial en el estado (municipalización), mejorando su interrelación con las comunidades con nuevos programas de extensión y servicio comunitario, superando las actuales estructuras internas no democráticas que permiten que una pequeña élite académica se imponga sobre el grueso de la comunidad universitaria.

La conducta del profesorado universitario debe ser proactiva, en procura de cambios trascendentales que permitan que una nueva academia emerja, y se ponga a tono con la nueva Venezuela que surge como referencia humanista en medio de la crisis y debacle de todos los paradigmas que guiaron al mundo en las últimas décadas.

Maracaibo, 24 de marzo de 2009.

Profesores de la Universidad del Zulia.

Asunto: [Foroempleados] Fw: Profesores de LUZ fijan posición ante el paro: RECHAZAMOS EL PARO DE

UNIVERSIDADES CONVOCADO POR FAPUV

**De:** "Nelson Pulido" < pulidon@ula.ve> **Fecha:** Mie, 25 de Marzo de 2009, 7:44 am

**Para:** foroprofesoral@ula.ve **Cc:** foroempleados@ula.ve

Prioridad: Normal